

# FRUCTIDOR

Mañón 24 de Octubre de 1936  
Año III Número 77  
Redacción y Administración: Concepción, 15  
Número suelto, 15 cénts.

No hay mejor disciplina que la que emana de la propia conciencia del deber; lo demás es puro automatismo.

Semanario órgano del Ateneo Racionalista y de las juventudes libertarias menorquinas. Portavoz de los Sindicatos Unicos de Menorca afectos a la C. N. T. de España.

## Editorial

### El Congreso de mañana

Mañana, domingo, tendrá lugar en esta ciudad el Congreso convocado por las dos organizaciones sindicales (C. N. T. y U. G. T.) de Alayor, al cual han sido previamente invitados todos los organismos en Menorca representados, tanto sindicales como políticos, que en la península encarnan la lucha conjunta contra el fascismo.

Huelga destacar la importancia que contiene comicio de tal naturaleza. Lo que si queremos anotar es lo necesario que se hacía de cada día la pulsación de las diferentes fuerzas antifascistas en una magna asamblea donde se fundieran, cual crisol, las actividades a desarrollar por estas corrientes de la libertad, siempre con la mutua inteligencia que requiere la revolución que vive el pueblo español.

Ateniéndonos a la idea común de convertir al aplastamiento de la sublevación militar-fascista en una profunda transformación social, conmoción que de ningún modo debe quedar a medio camino debemos reconocer que en Menorca está casi todo, o todo, por empezar. Ya sea por carecer de una visión clara del momento o por no creerse lo suficiente potentes revolucionariamente (falta de preparación) las organizaciones sindicales de la isla, opinamos que éstas no han rendido lo que desde un principio debía esperar.

Aquí, después de vencidos los facciosos, no se dió el paso adelante que han dado las regiones que también se sacudieron, como nosotros, el estigma fascista. Y si en ocasiones se ha intentado por algún sector revolucionario dar este paso, se ha encontrado con obstáculos del todo incomprensibles y que son una paradoja para la Revolución iniciada.

Mas no nos brinda ningún rayo de luz la ocasión perdida; hemos de buscar otras nuevas o crearlas. ¿Cómo? Interesándose los militantes activos para que las organizaciones recobren el ritmo perdido; trabajando con ardor para que el temple de las células antifascistas, en especial los Sindicatos, se atempere al esfuerzo creador que todos debemos emprender; capacitándonos cada día más a fin de caminar siempre adelante con paso firme. ¿Estamos todos de acuerdo, los que hoy coincidimos en esta lucha contra la reacción, en acelerar nuestras actividades? Si lo estamos, no lo demoremos ni un minuto más; manos a la obra. Nuestra voluntad debe estar por sobre de todo y de todos.

Los órganos creados desde un principio, preciso es confesarlo, no dan el rendimiento apetecido. Hasta la fecha, Comisiones y Comités, sin desprestigiar los compañeros en ellos encuadrados, han dado unos resultados poco más que nulos. Opinamos que en Menorca debe procederse de una vez—pero entiéndasenos, no para formar un Comité más—a la formación de un organismo donde tengan representación todos los sectores que ahora coinciden en esta guerra santa contra el fascismo, el cual conteniendo las aspiraciones mínimas de todos ellos sea el encargado para encauzar en nuestra isla el triunfo sobre las hordas negras por vías de verdadera renovación social. Este sería, a nuestro modesto entender, el mejor acuerdo que podría recaer sobre el punto 3.º que deberá discutirse mañana.

Se nota la falta de este órgano que nos mantenga ligados en la misión reconstructiva. Dada la condición geográfica de Menorca; los problemas peculiares en ella y el derecho innegable al mismo pueblo a influir en sus destinos a través de sus órganos de clase, fortifican esta necesidad creada por la Revolución. No se trata de un instrumento centralista, sino federalista, cuyo funcionamiento vaya de abajo a arriba, es decir, que habrá de interpretar el sentir del grueso del pueblo, respetando, naturalmente, la autonomía de los Municipios.

Este es uno de los problemas, entre los varios e importantes que deberán discutirse mañana, que sabemos ha despertado mayor atención en todas las entidades sindicales de Menorca. Así, pues, deseamos a los compañeros delegados que asistan mañana a este Congreso, el mayor acierto en sus deliberaciones para el bien de la causa revolucionaria que nos mantiene unidos.

## MAREMAGNUM

Un veterano camarada, al que nada puedo negarle, me pide unas cuartillas para el número 2 de « Frente Libertario ». Acepto. Pero... ¿de qué escribir? ¿qué decir que otros no digan mejor que yo? Me arrepiento de mi ligereza y de mi palabra dada.

Camino ensimismado en mis pensamientos, cuando un criterio cautiva mi atención.

Es una interminable « cola » en la que forman hombres, mujeres y niños.

No una « cola »; muchas « colas ». Carne, leche, azúcar, café, pan, judías, bacalao, aceite, etc. Hay días en que los y las de las « colas » han de estar en ellas tres o cuatro horas para adquirir medio litro de leche o de aceite; ocho o diez horas para adquirir un cuarto de kilo de azúcar, ciento veinticinco gramos de café, un kilo de pan o cien gramos de carne.

Voy pensando en lo difícil que ha hecho la vida el alzamiento fascista,

Trabajadores: Adquirid todas las semanas el semanario

### “FRUCTIDOR”

Aparece los sábados.

cuando otro hecho, que es el reverso de la medalla, me saca de mis meditaciones.

Al son de cornetas y tambores, y un, dos, tres, paseo militar, marcando el paso, desfilan grotescamente unos hombres por las calles de Madrid.

En estos desfiles espectaculares y grotescos se ven en abundancia cintas rojas, cintas doradas y estrellas.

Esto de los cintajos y de las estrellas está pasando ya de castaño oscuro. En las calles, paseos, plazas, cafés, bares, tabernas, terrazas, metro y tranvías, se ven tantos... estrellados, que están siendo la admiración de las muchachas milicianas.

¿Ves? (se dicen). Mira Fulano que guapo, que mono, que estrellas, que bien le caen. Está comible.

Y, francamente; aunque las mujeres con mono y sin él admiren a los de las estrellas, nosotros, los anarquistas, que tenemos patente de ingénuos, no comprendemos como en tan corto número de días han podido estrellarse con tantos ímpetus como se han estrellado.

Nosotros, siempre ingénuos, siempre creímos que era una carrera larguísima y escabrosa la que había que recorrer para poder estrellarse.

Pero... si, si.

Raudamente captamos el contraste. Amargamente contrastamos lo difícil que es adquirir un kilo de patatas o un cuarto de kilo de azúcar, y lo facilísimo que es que los hombres se estrellen a millares.

Mujeres vestidas con monos, gorritos y uñas pintadas, con la pistola colgada del correa, y hombres estrellados que hacen alarde de sus... progresos militares.

Es difícilísimo caminar diez metros sin tropezarnos con monos femeninos y hombres estrellados.

Aparte de que creemos y decimos que no es ese el camino más adecuado para aplastar al fascismo, se nos ocurre preguntar:

¿Es facilísimo estrellarse? ¿Tan baratas están las estrellas? ¿O es que a la vez que las subsistencias se remontan a las regiones siderales, las estrellas descienden hasta los basureros y traperías y están al alcance de cualquier anormal en estado de merecer?

Y el mando único, seguirá tolerando que tantas estrellas y tantos estrellados sigan en Madrid siendo pasto de la admiración femenina?

Abajo los estrellas. Abajo los estrellados. Los fusiles antifascistas necesitan hombres y no estrellas.

DIÓGENES

(De « Frente Libertario », Madrid).

### Información facilitada por la Comisión de Propaganda, en la Generalidad de Cataluña, Secretaría de Información

#### Encuentro de un documento sensacional

El servicio especial de información de Madrid ha encontrado en manos de los rebeldes un documento sensacional, en que los facciosos detallan los principales medios de lucha a seguir y los objetivos que la aviación extranjera ha de bombardear con preferencia.

La primera parte del citado documento habla de la intención de los facciosos al levantarse contra el Gobierno de la República. Se refiere al impulso que los mueve a apoderarse violentamente de la administración de los intereses del país y pasa enseñada a detallar las posiciones que se consideran de primera importancia entre las cuales se cuentan Barcelona y Madrid.

En este documento se hace constar a la vez, la ayuda que los rebeldes esperan « de otras potencias extranjeras que moralmente están del lado de los rebeldes » y que han de quedar « espiritualmente unidas en el futuro ».

La cosa que resulta más interesante sin embargo, ya que demuestra hasta qué límite llega la falta de sentimientos de los rebeldes, es cuando habla de los objetivos preferentes a tener en cuenta « por encima de todos los demás ». Estos objetivos no son ya los cuarteles, ni las fábricas de material de guerra. Son los hospitales, porque « la experiencia de la guerra europea demostró que nada desmoraliza tanto al enemigo como un bombardeo bien hecho en un lugar donde se concentran los heridos ».

Sigue el documento tratando de las características que tendrá la guerra y de qué forma han de ser superados los obstáculos naturales en toda guerra, « aunque la actual, por la diferencia de los dos ejércitos, quedan reducidas a un mínimo estas dificultades ».

El documento da la sensación que tenían los facciosos antes de comenzar la lucha de que terminarían la guerra en pocos días.

Hay otras cosas que no pueden ser publicadas por razones que no es preciso explicar; pero al final del documento hay una parte escrita personalmente por el ex-general Franco y en la cual éste habla de la estrategia y dedica la mayor parte del texto a comentar el efecto de un bombardeo aéreo en un hospital. Dice Franco: « bombardear un hospital con artillería no es posible, ya que la mayoría de los hospitales están lejos de la línea de fuego. La aviación, que domina perfectamente todas las posiciones de retaguardia, puede hacer blancos seguros en los hospitales ».

Una bomba que cae en un hospital —continúa Franco— es una victoria segura o una serie de victorias. El

enemigo que está herido y se da cuenta del bombardeo queda generalmente inutilizado para seguir luchando. Hay muchos casos de hombres heridos que por el efecto de un bombardeo han quedado inútiles para la guerra. Otros han enloquecido, y algunos, en un ataque de pánico se han quitado los vendajes y, saltando de la cama, han quedado igualmente muertos.

Las estadísticas de guerra demuestran que de cada diez mil tiros nada más que uno produce la muerte. Esto quiere decir que diariamente en el frente de lucha se pierde mucho material. Precisan cien mil balas para matar diez hombres y a veces nada más con una sola bomba se pueden matar a veinte. Este razonamiento—dice Franco— ha de convenecer a todo el mundo.

Las bombas que se lanzan sobre los hospitales han de ser muy bien aprovechadas, pues cada bomba de éstas vale por cien de las otras. Cuando los aviadores salgan con la intención de bombardear hospitales, es preciso que carguen las bombas de mayor potencia y las aprovechen completamente. Es necesario también que se lleven bombas de escasa potencia, las cuales servirían para afinar la puntería hasta que cada bomba de gran potencia caiga encima del objetivo señalado.

Un bombardeo bien hecho sobre un hospital vale por diez combates parciales ganados. Yo—dice Franco, y lo remarca con letras negritas—, prefiero que me bombardeen un hospital a una ciudad de retaguardia, por importante que sea. Y cuando yo dé la orden de bombardear un hospital, esta orden ha de ser cumplida por encima de todo y de todos. Que ningún aviador dude de la necesidad del bombardeo y del bien que hace al realizarlo. Si alguna orden de bombardeo de hospitales no ha sido cumplida tal como yo he mandado, sea quien sea el aviador, será juzgado por adelantado como a una traición que nos hace.

Esto dice el fascismo. Así razonan la guerra los que pretenden dominar a Europa. La barbarie del fascio, en su exasperación, no ve otra cosa ante sí que obstáculos, y, sean los que sean, los quiere aniquilar de la manera más llana, sin lucha y sin exponerse, matando criaturas, mujeres, enfermos y bombardeando hospitales. He aquí, sin necesidad de hacer ningún comentario, cuál es la esencia del régimen fascista.

Camaradas:

Leed y propagad  
“Tierra y Libertad”

ESTAMPA BELICA

## FRIO

El otoño ya nos tiende su manto frío, anunciador del invierno inclemente.

El árbol va despojándose de su ropaje, cuyas hojas en el verano sirvieron al caminante para resguardarse de los calcinantes rayos solares.

Mutación curiosa la del tiempo, mutación paulatina y fácil. La que se opera en la sociedad española es más difícil y cruel, más violenta. Tuvo lugar su comienzo allá por los calurosos días de Julio, alzándose en armas contra el pueblo una partida de militarotes, obispos y plutócratas que vivían parasíticamente a costa de este mismo pueblo que pretendía yugular.

Pero el pueblo, en la mayor parte del territorio ibérico, se lanzó temerariamente contra sus enemigos seculares.

Estampa simpática la de entonces. Legiones de jóvenes y viejos, entre los que no faltaba la silueta risueña y optimista de la joven obrera, se lanzaron en mangas de camisa y vistiendo el « mono » azul, arma al brazo a cazar las alimañas fascistas por las calles de las ciudades populosas.

En días calurosos también marcharon a otras regiones en ayuda de los compañeros oprimidos por la trilogía reaccionaria. Y la crudeza de la lucha armada requiere aún la presencia de estos héroes anónimos en los frentes de combate, cuando les sorprende los primeros fríos de la estación otoñal.

¿Cuán antipática no será para el miliciano la visita de los primeros días de frío, pensando que nosotros, los que hemos quedado, nos sumimos en la tibieza del hogar? ¿No pensamos en lo que significa permanecer en el parapeto horas y más horas a través de la espesa lluvia vigilando el más pequeño movimiento del enemigo o disparando incesantemente a su fusil?

No olvidemos a los compañeros que luchan en el frente. Hacerlo sería de criminales. Aportémosles nuestra ayuda para que no paren en su mente pensamientos pesimistas. Hay que mandar abrigos al frente, jerseys, impermeables, etcétera, para que no padezcan frío nuestros hermanos. Primero debemos pensar en ellos antes que en nosotros mismos. Ropas para las líneas de fuego. Nuestros milicianos necesitan nuestro calor moral y material. ¿Qué hacen en la retaguardia tanto « pollo pera » presumiendo sus elegantes abrigos, mientras los leaders de la libertad tiritan de frío?

LIBERTARIO

## Solidaridad internacional

Extractamos de las noticias de Prensa las siguientes muestras de solidaridad que constituyen el aliento cálido y fraternal de los obreros y demócratas de todo el mundo para con los luchadores antifascistas de Iberia.

El Fondo Internacional de Solidad de la Federación Sindical Internacional y de la Internacional Obrera Socialista continúa su acción en favor de la España democrática y republicana.

Después de la nota publicada a fines de agosto se han sucedido nuevas suscripciones:

De los Estados Unidos (Labour Chest), 27.795 dólares. De los Sindicatos de Finlandia, 5.000 marcos finlandeses. Del Partido Obrero finlandés, 5.000 marcos idem.

La Confédération Générale du Travail, además de su suscripción 50.000 francos ha colectado por su parte la cantidad de 3.343.822 francos.

Los Sindicatos británicos han reunido, libras esterlinas 7.481'175.

Los Sindicatos de Luxemburgo han recaudado 6.000 francos.

En los Países Bajos (Sindicatos y Partido) han reunido 316'95 florines.

Los Sindicatos de Noruega 17.400 coronas.

Los Sindicatos de Palestina 200 libras palestinas.

Los Sindicatos poloneses 2.500 zloty.

Los Sindicatos de Suecia han reunido ya 47.000 coronas, y

El Partido Obrero checoslovaco 50.000 coronas. Las entregas aisladas se elevan a la suma de 14.310 fran-

cos franceses. El total asciende actualmente a 6.535.331 francos.

Por otra parte gran número de países hacen donativos en especies y otros envíos directos.

La Obra Suiza Mutua Ayuda Obrera, de Zurich, ha enviado 10 toneladas de leche en polvo (lo que representa 80.000 litros de leche líquida). Los suizos han enviado, además, un coche ambulancia a Barcelona.

También el « Independent Labour Party » envió recientemente a Barcelona tres automóviles ambulancias, uno de ellos dedicado a la memoria del malogrado líder comunista Joaquín Maurín.

La Confederación General del Trabajo, de Argentina, enviará un barco cargado de viveres e indumentaria.

El « Labour Chest », de Norte América, quiere reunir 100.000 dólares para socorro de la España republicana.

La F. S. I. (Federación Sindical Internacional) se esfuerza en socorrer las poblaciones necesitadas con envíos de viveres e indumentaria de abrigo, y material sanitario.

Las colectas continúan. La creación de un Comité de Socorro en Madrid es la garantía de que los fondos y donativos en especies sirven efectivamente para el fin humanitario a que van destinados.

Este número ha sido visado por la censura

No olvidemos el campo

¡El campo no debe quedar sin cultivar!

JUAN SINTES

Hay un problema que necesita pronta solución: el del campo. El campo, base principal del pueblo menorquín, este año—de no poner pronto manos a la obra—quedará, sin exagerar, sin cultivar en una proporción de setenta y cinco por ciento, por no decir más. Hay que poner coto, tenemos que buscar las causas de este abandono que todos podemos notar. No solamente los compañeros campesinos, sino todos, debemos buscar una pronta solución a tan grave problema.

Nadie debe olvidar que de continuar por este sendero, el próximo año Menorca pasará una crisis económica, debido a la cual todos pasaremos hambre y pagaremos caras las consecuencias por no haber dado solución a este asunto que a todos nos atañe.

Pensemos que no solamente se hace la revolución con las armas en la vanguardia. Todas las revoluciones que sólo se han preocupado de vencer al enemigo en el terreno de la violencia, han sido revoluciones fracasadas, y nosotros que sabemos esto no podemos comportar bajo ningún pretexto que el campo quede abandonado. Hay que sembrar todos los terrenos que sean productivos, no ha de quedar ni un palmo sin cultivar, pues sería un perjuicio para todos los ciudadanos menorquines. Pensémoslo antes de que sea tarde; ni un día más se puede pasar sin resolver este grave problema.

Se deben dar todas las facilidades a los compañeros campesinos para que cultiven sus tierras sin pérdida de tiempo. Será en beneficio de todos, no lo olvidemos; todos hemos de poner el máximo de empeño para que la tierra también nos dé el máximo de producción.

No lo olvidemos. ¡El campo, el campo y el campo!

Otra víctima del terror fascista  
Isaac Puente, uno de los mejores valores del anarquismo español, ha sido asesinado

La Prensa nos da, de vez en cuando, alguna de estas noticias desconsoladoras. La gentuza fascista, en su afán destructor, donde sienta aún sus pezuñas, va asesinando a los mejores hombres de espíritu liberal. No hace mucho, también cayó bajo las balas fascistas, al igual que su hijo, el cuerpo de uno de los hermanos Alcrudo, populares médicos de Zaragoza y conocidos anarquistas. Hoy se ven meremadas nuestras filas por la muerte de otro compañero, médico también y decidido y documentado propagador de las ideas ácratas: Isaac Puente.

El ideal libertario ha perdido con su muerte uno de los valores más firmes. La labor intelectual que desplegaba, alternando con su profesión, era vastísima. La firma de Puente no podía faltar en la Prensa y revistas de nuestro campo. FRUCTOR tenía el honor de contarle, así como a Alcrudo, entre sus colaboradores. Recordamos que el último trabajo suyo que vio la luz en estas columnas, fué en nuestro número extraordinario del Primer de Mayo de este año, con motivo de la celebración del gran Congreso extraordinario de la C.N.T. en Zaragoza. Su mentalidad elevada y dilucidadora la manifestó también a través de varios folletos sobre la futura sociedad comunista libertaria, a cuyo advenimiento tanto contribu-

Orden del día del Congreso que se celebrará mañana, al que asistirán todas las organizaciones sindicales y políticas de Menorca

- 1.º Nombramiento de mesa de discusión.
- 2.º Revisión de Credenciales.
- 3.º Ante la situación que atraviesa España, ¿se cree conveniente la formación de un organismo que encauce el movimiento revolucionario, adaptándolo a las circunstancias especiales por que atraviesa Menorca? Caso de aceptar la formación de este organismo, ¿qué estructuración debe tener?
- 4.º El problema del campo.
  - a). ¿Deberá procederse a la expropiación de las fincas rústicas pertenecientes a individuos fascistas?
  - b). Incremento inmediato de terrenos descuidados en el cultivo.
  - c). ¿Cómo pasar de la ciudad al campo, los núcleos de obreros ocupados en trabajos no tan necesarios como la agricultura?
- 5.º ¿Qué estructuración habrá de fijarse en las diferentes industrias menorquinas?
- 6.º Necesidad de fomentar y crear las cooperativas de producción y consumo.
- 7.º Asuntos generales.

Solidaridad internacional

Rusia, pueblo amigo

A mediados de este mes ancló en el puerto de Barcelona el vapor ruso « Ziryani », procedente de Odessa, el cual fué portador del cargamento de viveres regalado galantemente por el pueblo soviético al español para que pueda seguir su lucha titánica contra el fascismo.

La prensa gráfica nos ha hecho formar una idea del apoteósico recibimiento tributado a la tripulación del « Ziryani » por el laborioso y revolucionario pueblo barcelonés. Un gentío enorme, abigarrado, aguardó en los muelles la llegada de este mensaje de solidaridad internacional que nos llegó del otro confín de Europa. Fué una demostración palpable de lo agradecida que queda la España revolucionaria al pueblo ruso.

Este acto tiene un gran significado. Nunca podremos pagar, pues su valor material queda reducido a cero si se compara con el moral, al gran pueblo ruso tan grande deuda de gratitud. La burguesía, tan asquerosamente materializada, nunca podrá comprender en todo su alcance este rasgo fraternal. Lo importante no reside en los artículos que ha transportado en sus bodegas el « Ziryani », sino en el hábito que nos da Rusia, con su actitud nobilísima, para que prosigamos hasta la victoria definitiva nuestra guerra contra la reacción.

¿Quién podrá medir tan gran acto, cuando el pueblo español, solo y mal armado, sostiene lucha cruel contra el fascismo indígena, apoyado descaradamente por tres Estados fascistas y presidido éste por los demás Estados « demócratas ». temerosos de hacer la contra al fascismo europeo?

El que la primera prueba solidaria nos llegue de tan lejos, sólo se comprende cuando pensamos que Rusia vivió en el año 17 de este siglo jornadas de guerra y revolución, por lo que sabe por experiencia propia las penurias que heroicamente hoy soporta la España proletaria.

Salud y agradecimiento eterno a Rusia, el pueblo amigo.

yó, cayendo asesinado por las hordas reaccionarias cuando empieza a alborrear en buena parte del territorio ibérico la realización del ideal por el que tanto se esforzó.

Aunque con ánimos y dispuestos a sobrellevar las vicisitudes de esta lucha cruel, nuestro corazón no puede evitar el estremecimiento que le causa el que caigan tantos compañeros, buenos y abnegados, víctimas de la canalla que ensangrienta España. Pero el proletariado ibérico les vencerá al fin y podrá instaurar la sociedad libre y justa, vengando así la muerte de los luchadores como Isaac Puente y tantos otros.

Para bien de la revolución

Debemos tomar todas las precauciones para ganar la guerra que en España sostenemos

Momentos difíciles los que estamos atravesando en España, momentos que son de vida o muerte para todo el proletariado, por lo cual se hace preciso que los hombres de sentimientos humanitarios tengan el sagrado deber de hacer todo lo que humanamente se pueda; todos los esfuerzos son pocos para terminar de una vez para siempre con la odiosa esclavitud. Pues bien, todos los hombres estamos obligados a poner de nuestra parte el máximo de nuestros esfuerzos, tenemos que poner término a una cosa: al hablar. El hablar facilita el espionaje, los datos necesarios para hacernos perder esa hermosa revolución que estamos llevando a cabo. No os fieis, camaradas, hablad poco, el enemigo está en todas partes y siempre con los cinco sentidos bien abiertos para traicionarnos. ¡No habléis!

¡Cuidado, que nuestro enemigo acecha! ¡Repasad, compañeros, la historia de las pasadas guerras y vereis la red de espionaje de que estaban dotados todos los ejércitos. El que parece más amigo, muchas veces es un enemigo encubierto y no espera más que vosotros digais una palabra que muchas de las veces parece no tiene ninguna importancia, y basta para perder una batalla que puede ser decisiva para nuestra causa. Pensadlo bien, que con vuestras palabras, que nunca, sabedlo bien, tenéis necesidad de decir en medio de la calle y tampoco en lugar alguno que no sea de compañeros de mucha confianza, podeis ocasionar a miles de hermanos vuestros que luchan para la libertad de nuestro pueblo, un daño grave.

Sed conscientes. Mirad a Italia, Alemania, Austria y Portugal, donde impera el fascismo y vereis que estos pueblos viven en la esclavitud del siglo X; han perdido la libertad necesaria para todo ser humano; no son más que autómatas, seres que tienen que moverse a la voz de un Mussolini, de un Hitler, de estos « seres » repugnantes y criminales, vendidos al capitalismo asesino, los que engañaron a la incauta clase trabajadora para, a costa de su sangre, hacerse millonarios. Esto es también a lo que aspiran los Franco y demás caudillos de los fascistas españoles. Por lo tanto, compañeros, si de verdad queréis ser libres para siempre, ¡no habléis, y haced las cosas con conocimiento de causa!

WENCESLAO

Leed « Solidaridad Obrera »